
 

  
 École Sacré-Coeur 

 

 
  

École primaire Sacré-Coeur 
240, du Jumonville, Québec (Québec)  G1K 1G4 
TÉLÉPHONE : 418 686-4040 poste 4033   TÉLÉCOPIEUR : 418 525-8565 
www.cscapitale.qc.ca/sacre-coeur 
www.cscapitale.qc.ca 

    …1 

 

 

 

Conseil d’établissement 
Procès-Verbal 

Convocation à la séance ordinaire du 1er février,19h00 

TEAMS 
 

 

 

Liste des représentants présents 

Représentant.es  parents 
Marileine Baribeau  
Kaysandra Waldron 
Anouk Simard 
Michèle Leduc 
Vincent Arsenault 
 
Représentant.es  enseignants 
Francis Martin   
Dominic Gagnon en remplacement de Josée Dubé 
 
Représentant.e Service de garde 
Karine Gagné 
 
Représentant.e du personnel de soutien 
Catherine Beaumier 
 
Représentant.e professionnel 
Alexandra Forest  
 
Direction                            
Sylvie Beaudoin  
 
Membre de la communauté  
Julie Huot 

Liste des représentants absents 
 

 Karine Gagné 
Julie Huot 

 
 

 

 

http://www.cscapitale.qc.ca/sacre-coeur
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Numéro  Sujet 

1. Ouverture de la rencontre 

Présences et quorum 

Mme Anouk Simard fait le constat du quorum et ouvre la rencontre.  

En l’absence de Mme Gagné, madame Michèle Leduc assurera le secrétariat de la 

rencontre. 

2. Question du public/Mot de l’OPP 

RAS  

3. 

 

 

 

CÉ 01-02-2022-01 

Adoption de l’ordre du jour 

Mme Anouk Simard fait la lecture de l’ordre du jour.  

On ajoute le sujet des instruments de musique au point 8. 

L’ordre du jour est proposé par Mme Kaysandra Waldron et appuyé par Mme Marileine 

Baribeau d'adopter l'ordre du jour tel que modifié. 

Adopté  

4.  

 

 

CÉ 01-02-2022-02 

Adoption du procès-verbal de la séance du 7 décembre 2021 

Il est proposé par Mme Alexandra Forest et appuyé par Mme Marileine Baribeau d'adopter 

le procès-verbal du 7 décembre. 

Adopté  

5.  Suivi au procès-verbal 

Il n’y a pas de suivi au dernier procès-verbal. 

6. Correspondance 

a) Lecture du courrier 

RAS 

7. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CÉ-01-02-2022-03 

 

 

 

Les Rapports et la Reddition de comptes 

a) Reddition de comptes du directeur en vertu des articles 96.13.4 et 96.24 de la 

LIP 

Mme Beaudoin présente la reddition de compte au 1er février. 

- L’écart de 10 000$ aux fournitures et matériel scolaire s’explique par un envoi aux 

parents qui ne s’est pas rendu. 

- Les frais d’achat de livres (bibliothèque et audiovisuel) seront remboursés à la fin 

de l’année. 

- Service de garde (autres coûts) : pour du remplacement, mais d’autres montants 

seront reçus à la fin de l’année. 

- Revenus du service de garde : des paiements vont rentrer, les surplus liés aux 

dépenses de la Covid n’ont pas encore été remboursés par le gouvernement. 

- Vincent Arsenault se demande quels sont les 44 000$ liés aux services 

complémentaires. Ils serviront à financer certaines activités qui sont présentement 

sur pause. 

 

La direction présente le tableau des mesures protégées et des exemples de dépenses 

admissibles : 

15021 : nouveauté pour engager, si possible, quelqu’un pour aider avec les familles 

de nouveaux arrivants.  

15023 : M. Mathieu pourra proposer de nouvelles activités aux profs pour faire 
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bouger les élèves. 

15027 : formation pour l’orthopédagogue. Le sujet de la douance est exploré par du 

personnel de l’équipe-école. 

15029 : salaires pour animer la cour d’école 

15103 : remboursement pour les achats de livres 

15186 : remboursement pour les sorties éducatives et culturelles 

30017 : libération pour les profs pour des plans d’intervention par exemple 

15022 : ajout de personnel pour accompagner M. Mathieu (thème du plein air au 

mois de février) 

 

Anouk Simard propose l’adoption d’une résolution indiquant que ces mesures ont 

été présentées. Marileine Baribeau appuie. 

 
b) Des nouvelles de l’école 

 

Situation Covid : il y a eu des fermetures de classe en décembre et de l’enseignement 

en mode hybride. Fermeture des écoles le 21 décembre. L’enseignement de la 

semaine du 11 janvier s’est déroulé à distance. Le bulletin a été reporté au 11 février. 

La direction a acheté 20 Chromebook dans l’urgence pour répondre aux besoins 

technologiques des élèves. La semaine du 18 janvier s’est passée sans heurt 

important. Mais à partir de la semaine du 25 janvier, la gestion individualisée des 

cas a entrainé l’isolement de beaucoup d’élèves et de membres du personnel (en date 

du 1er février : 64 élèves en isolement, 2 groupes d’adaptation scolaires fermés, 12 

membres du personnel absents). La direction lève son chapeau à toute l’équipe-

école, aux enseignants et enseignantes qui doivent adapter leurs enseignements selon 

le nombre d’élèves absents… L’école a remis d’autres tests rapides aux élèves la 

semaine dernière. Un plan de contingence a été fourni aux écoles pour éviter les 

ruptures de service et qui permet de reporter les comités et les libérations; la priorité 

est le service à l’élève. 

 

Pendant les vacances, des lecteurs de CO2 ont été installés dans la grande majorité 

des locaux. Les enseignants et enseignantes ouvrent les fenêtres quand les élèves 

sont ailleurs. Mais pour l’instant, il n’y a pas de mesures concrètes si les données du 

CO2 sont au-delà des limites acceptables. 

 

Vincent Arsenault s’interroge sur la plate-forme utilisée pour l’enseignement à 

distance, qui soulève quelques enjeux (sécurité des données, publicités, contrôle 

parental difficile). La direction indique que les centres de services scolaires 

réfléchissent présentement à ces enjeux.  

 

Anouk Simard se demande si l’école a besoin de l’engagement des parents pour 

pallier à la pénurie de personnel. La direction indique que le Centre de services 

scolaires de la Capitale n’a pas encore fait cette demande auprès des parents parce 

que c’est plutôt compliqué auprès des ressources humaines (enjeu du bénévolat et 

du travail rémunéré). 

Anouk Simard veut souligner le fait que notre calendrier scolaire était bien pensé 

pour les congés de Noël. 
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CÉ- 01-02-2022-04 

La période des inscriptions scolaires aura lieu du 7 au 11 février. Pour les 

inscriptions pour les maternelles 4 ans, il faut se présenter directement à l’école. 

 

Premier bulletin : 11 février. Une deuxième rencontre de parents sera organisée pour 

les élèves qui sont en situation d’échec ou en difficulté. 

 

Olympiades vendredi le 4 février : le Bonhomme Carnaval fera une visite. 

 

Le conseil des élèves organise une journée thématique le vendredi 4 mars. 

Dans le cadre des activités du Rock Band, Pascale Picard viendra à l’école. 

 

Brigade des récréations : des élèves du 3e cycle sortent les jeux et animent les 

activités des plus jeunes. 

 

Anouk Simard suggère l’idée d’offrir une petite douceur sucrée au personnel de 

l’école. Kaysandra Waldron souligne le fait qu’il serait peut-être mieux d’attendre 

que tout le monde soit de retour.  La direction donne l’idée de créer la Semaine de 

l’équipe de l’école Sacré-Cœur. 

 

Anouk Simard propose que le Conseil d’établissement offre une petite douceur au 

personnel de l’école pour tous les efforts fournis durant cette période de pandémie 

et Michèle Leduc appuie. La date sera à déterminer.  

 

Mme Beaudoin s’occupera de l’achat d’un croffin pour chaque membre du 

personnel. 
 

Points de décision et recommandations 

9. 

 

 

 

 

CÉ 01-02-2022-05 

 

Travaux du conseil: 

a) Sorties éducatives 

L’activité Contes et Violons qui devait avoir lieu le 25 janvier sera reportée. 

La sortie éducative est proposée par Marileine et appuyée par Anouk Simard. 

Approuvé 

 

b) Développement durable 

Mme Karine a mentionné qu’une autre rencontre est prévue au printemps. La 

direction en discutera avec l’équipe-école, mais l’adhésion devrait se faire l’année 

prochaine (payée par le Conseil d’établissement). 

 

c) Sortie des élèves 

Les comités ont été annulés (en raison de la pandémie). La direction surveille 

l’entrée principale de l’école pour répondre aux élèves et aux parents qui sonnent. 

Michèle Leduc réitère le fait que la cour d’école n’est pas surveillée à la fin des 

classes. 

Anouk Simard rappelle l’idée d’une brigade scolaire effectuée par des élèves de 6e 

année. 
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d) Instruments de musique 

La direction indique que les élèves du 3e cycle vont aller chanter l’hymne national 

au Centre Vidéotron dimanche le 27 mars. Les élèves et leurs familles pourront 

acheter des billets pour aller les encourager. L’argent amassé servira à financer les 

activités de fin d’année pour les finissants et à financer l’achat d’instruments.  
  

10. 

 

 

 

Affaires nouvelles: 

a) Mot de la responsable du service de garde. 

Le défi est de stabiliser l’équipe (beaucoup de remplacements).  

45 enfants ont été accueillis à la journée pédagogique du 28 janvier (merci aux 

parents qui ont trouvé des solutions alternatives). 

Projet de club de marche.  

Retour de la joujouthèque les mercredis après-midi pour les classes d’adaptation 

scolaire (activités de bricolage et de cuisine). 

Le centre de services scolaires doit faire un retour sur la facturation des absences 

Covid. 

Les élèves en adaptation scolaire du service de garde ont peint une chaise qui s’est 

retrouvée dans le bureau du maire Bruno Marchand. 

Il y aura des travaux cet été : tous les locaux du service de garde et les blocs sanitaires 

du bas seront refaits à neuf. 

11. 

 

 

Rapport aux membres parents, de la personne déléguée au comité de parents de la 

commission scolaire.  

Marileine Baribeau nous résume les deux dernières rencontres du Comité de parents 

Nouvelle politique de la gratuité scolaire : Le matériel d’arts plastiques (papier de 

construction et ciseaux) ne doit pas être chargé aux parents. 

Il doit toujours y avoir une option gratuite (qui doit être significative) pour remplacer 

une activité payante. 

Des nouvelles directives pour les frais de service de garde viendront sous peu. 

Altération du matériel : si la durée de vie du matériel est atteinte, on ne charge pas. 

 

Il n’y a plus de suivis de cas Covid dans les écoles, mais le Centre de services 

scolaires fait le suivi à chaque semaine. Il n’y a pas eu de bris de services encore.  

Le Centre de services a indiqué que son plan de contingence était déjà fait. La 

direction indique que des stagiaires sont mis à contribution pendant cette période de 

pénurie de personnel. 

 

Si on veut en savoir plus sur la qualité de l’air et les lecteurs de CO2, il faut aller sur 

le site du Centre de services scolaires dans l’onglet « À propos ». 

 

Il y a une nouvelle politique de la protection de l’élève : il y aura une personne 

protectrice de l’élève dans chaque région.  

 

Le comité douance du Centre de services scolaires est en réflexion. 

 

L’école Stadacona ouvrira ses portes à Limoilou. 

 

Marileine Baribeau nous rappelle que si nous avons des questions ou des sujets à 
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soulever, nous pouvons lui en faire part. 

12. 

 

 

CÉ 01-01-2022-06 

Levée de la séance 

D’ici le prochain CÉ, M. Dominic et le comité du 100e voudraient recevoir nos idées 

pour la fête du 100e anniversaire de l’école Sacré-Cœur.  

 

Kaysandra Waldron propose la levée de l’assemblée à 20h49 et Vincent Arsenault 

appuie.  
Adopté  

 


